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裕廊基督教会差传事工于2006年成立，至今已超过十年了。在当时新成立的差传部团队
当中，许多对宣教并没有太多的认识和经验。  然而差传部就是凭着神的带领，委员们
的委身与感动, 慢慢地做起了这项事工。

裕廊教会差派出的第一个短宣队伍是在2008年的3月中旬, 前往的地点是泰北信望爱. 晨
曦戒毒所, 主要的服事是探访及关怀戒毒所里的弟兄们。除此之外, 短宣队为泰北的一个
村里办了一场儿童音乐营，吸引了百多位青少年和孩童。当短宣队结束后，委员们进行
了一番检讨, 并发现在团队所给予的能力范围内并不能很好地针对戒毒所的需要。同一
年，几位差传部的委员也考察印尼多加事工，找寻一个适合的宣教禾场。 差传团队不断
通过祷告，寻求神带领差传部一个适合的服事地点, 可以更适合让教会会友有机会参与
宣教。

经过一段时间和友人的联系，差传部有机会到泰北美良河进行服事工作。几番接洽之
后，差传部负责组织和差派了不同性质和规模的短宣队前往泰北美良河明朗村。服事的
范围包括音乐教学、英文教学、探访及分享见证。上山前都需要进行一轮的筹备 
工作。参与的短宣队员们自愿在工作和学业忙碌之外，腾出时间进行准备工作。参与短
宣的会友都获得不同的体验和感受。

回顾过去， 
   都是神满满的恩典和带领



除了美良河的事工，差传部也在积极寻求拓展宣教事工的机会, 例如在泰北其他山区进
行考察工作。最近的一次, 差传部参与了LCS 新加坡信义会福音自传会到柬埔寨参与服
侍。对于新的宣教禾场可能还有一些未知数，然而差传部继续凭着神的恩典和对宣教的
热忱，勇敢地 
前进。

近几年是差传部等候、装备的时间。差传部进行所需要的装备和培训机会, 对宣教事工
有更深层的理解。 通过《把握时机》宣教课程，委员们对宣教有了更进一步的认知和思
考，并重新认识神对世人的心意和建立扩展神国度的重要性。通过课程委员们能重整个
人生命价值观和方向, 了解个人在福音的宣教计划里所扮演的角色。

差传部一路走来都是神满满的恩典和带领。在服事过程中,差传团队在属灵上都有各自的
感动和成长，也看见了神在宣教计划中的作为。同时, 过去美好的服事中, 也见证了无论
是哪一国家的基督徒, 大家敬拜同一个伟大的真神。福音宣教的工作上还有很多需要, 
还有很多人需要认识神的福音。 神愿意使用基督徒去传扬祂的福音，告诉未认识神的
人：神爱世人。神已经以重价将我们基督徒赎回，只要我们愿意把自己献给神使用， 
去扩展祂的国度。



我们的差传之路
作词：英彦
作曲：沈智、英彦



是否知道神的国度
是否明了神的心意 
因着耶稣的宝血    我们得释放自由 
因耶稣的鞭伤    得医治 
因耶稣的大爱    成神儿女
我们被造为个使命 
就是委身于差传

(Chorus)
这天国的福音   要传遍天下
向万民作见证   终结才到来
让我们把握时机
一起肩并着肩   我们一起手拉着手   
靠着神的能力
一同 奔走 差传之路

(Bridge)
求主开启我们的眼   看见失丧灵魂
求主点燃我们的心   遵行你的旨意
求主装备指引我们   迎接主再来





所以，你们要去，使万民作我的门徒，奉父、子、圣灵
的名给他们施洗。凡我所吩咐你们的，都教训他们遵
守，我就常与你们同在，直到世界的末了。
马太福音28:19-20



泰北清莱府美良河差传服侍7年，看着美良河教会的成长，新教堂也落成竣
工启用！学生中心被领养的学生，也学成下山，继续学习或工作。也是寻找
新的服侍时机到来。在联系了新加坡福音自传会，与主任赖木森牧师、怡辉
传道见面，向他们探询差传服侍。泰北清莱府自传会的学生中心、少数民族
教会、或缅甸大其力地区、中国云南纳西族及其他族群；偕为差传的对象。
我们祷告神感动，引导与开路，进入差传新的阶段服侍！

主仆
锺子路 谨
2017年7月

差传展望未来



2006年一位弟兄回应神在多年前英国留学时的感召，神将一个为神建一座教堂的心
愿放在他的心中。他将这感召与我分享，并委托觅一个亟需建堂的教会。

我将这位弟兄的异象与当时尚在女皇镇堂牧会的纪会督分享，他回应说：“泰国信义
会北部山区的一个堂会，因人数增长亟需建堂。”于是有了泰国之行，目的有二：首
要之务视察建堂的教会，其次希望能联络上二十年前三一神学院的何永在牧师，叙
离情，开拓泰北宣教的可能性。神恩领，终得与何永在牧师重聚，在他安排下有了
2007年年底差传第一次短宣、服侍晨曦会戒毒中心、办音乐营。

同时也在何永在牧师的引介下，认识了美良河教会的孔贵才牧师。2008年有了美良
河的宣教之旅，攀山越岭，进到山区，服侍差传      

诗写差传
十年回首
望断天涯差传路
赤土千里
日行夜绕
山路险情
子夜始觅投宿处
二十年神学同窗谊
云山阻隔
时段犹停佇
情留住
彷若当年惜别时
差传诉衷情！

注： 2006年与纪会督
泰国之行，终与何永在
牧师相见，故有了泰北
宣教及这些年来的差传
服侍。
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宣传神的福音是主基督吩咐我们跟随祂的使命。“所以，你们要去 ，使万民作我
的门徒，奉父 、子 、圣灵的名给他们施洗。”(马太28：19)。神也就藉着使徒
当时的顺服与努力和圣灵的带领把福音传开。我也因着神的恩典成为了神国的
一份子。如今这好消息似乎已经传遍全世界。然而我相信世上还是有许多民族还
未听过耶稣的名。就算听过基督教的信仰也绝对不等于听过完整的福音。这时代
虽然在物质上发达, 可以在网络媒体上得知不少知识，但是对于生命的意义却一
知半解。因此基督徒仍然还是有责任参与宣教事工, 好让人在绝望中有机会得到
盼望。

我感谢神让我参与裕廊基督教会的差传部。刚加入差传部时还在念书，一转眼就
过了八年了。虽然在校园的日子里我也参加了几次的访宣队，有机会明白宣教士
开荒建堂的工作非常艰难。如果不是神的恩典，宣教士不可能在当地把教会建立
起来。

但在差传部里的服事让我学习了不少。除了有机会参与教会的访宣队到泰国北部
探访与服事, 我也很感恩能和委员们一起接受牧师们的栽培和训练。最让我有深
刻印象的就是Kairos课程。它让我更明白什么是宣教。以往宣教给人的印象是要
程搭飞机到海外传福音。但随着时代的改变与科技的进步，宣教事工不再限于组
织短宣队或支持宣教士。只要神的福音能够从本土华人的“口”传到另一个族群，
我想透过任何管道都可成为我们的时机。身为主门徒的我们也应当对神的国度发
展有兴趣并参与在其中。



差
传
心
得

健
成

想起自己当初刚开始在教会参与差传的服事时，很多时候是专注于个人布道方面的知
识和技能训练，并没有真正体验和理解到差传的内涵。对于扩大神国度，跨国界传福
音的使命也没有很大的感动与认识。
 
在2006年，牧者在教会开始了第一个差传部。我是被邀请参与服事的其中一位。在这
新成立的团队当中，我们当中没有一位有跨国宣教的经验, 然而牧者就是凭着感动带着
团队一步一步慢慢做起这项事工。
 
差传部走过了十一年的历程，过程中我也跟了差传团队去了多次的短宣。我感谢神给
我机会体验短宣。当我愿意踏出自己的舒适圈, 走进了另一个不同的文化世界，最令我
惊讶的是这世界真的很大! 就是因为世界这么大, 我意识到在福音事工上更需要有神的
仆人愿意出来服事。目前在前线服事的宣教士们也为着神的宣教工作做出了很多个人
牺牲。神要来的日子将近，但是愿意委身于神差传事工的人却不多。
 
我在服事的期间也常常对生命有所反省的机会。很多时候问自己为何一直忙碌世界的
事，人生就是那短短几十年，那永恒的生命才是我人生的焦点。
 
在泰北几回的服事中，我观察到原来眼中看来很渺小的事可以给需要的人带来极大的
帮助和安慰。服事的过程中让我有许多的感动, 一方面是神愿意用我们这些不配的器皿
去影响需要神爱的人。神要的是我们一颗爱人并愿意服事的心，祂就让我们看到神国
度的荣耀与彰显。
 
现在的我，只求对宣教的感动不会熄灭。神国度的事真的很需要仆人愿意摆上。窄的
门窄的路，这十字架不好背。你，准备好你的永恒了吗？
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回顾差传十年，我发现我应该是实战经验最少的组员。在无数次的短宣与考察行程中，
因工作的缘故我只踏上了两次路程。但神没有嫌弃我，仍然让我能成为祂的器皿，带领
差传的团队。

是的，差传是一个团队。它不单是一个在前线献身、进到禾场的行动，它更是需要后方
的联系、安排、支持与祷告。虽然我没有与短宣队一同踏上征途，我还是参与一切的准
备、训练和祷告，完全融入地与他们一起备战！在这几年学习服事中，我带着战战兢兢
的心情、凡事倚靠神指示，来带领一票与我一样经验不足、但心志坚定的弟兄姐妹踏出
舒适的生活环境，到其他族群的当中传福音、做培训及探访宣教士。每次听到短宣队员
的见证分享和禾场主任的回音时，我都会不住地向神献上感恩，因为若不是神建造房
屋，建造的人就枉然劳力。

在接下来的十年里，虽然我们仍然是经验不足的一群，但我们愿意摆上自己让神陶造，
致力为神国度的来临，将福音带到未得之民的当中。可能会有困难，可能会有挫败，但
神的爱会鼓励我们勇往直前！

这首短诗是在我踏上第一次短宣征途时，听见一位资深的弟兄的分享。每当我失望泄气
时，我会哼这首歌提醒自己这是十架的道路！愿与大家分享:

道路虽崎岖，还是要坚持下去，为主撒种，实在是不容易；
但靠主恩万事成，前面困难何畏惧，抬起头来，鼓起勇气。
 
谁不愿安舒，我们却选十架路，既已踏上，要完成这征途；
虽经挫败不泄气，因有彩虹作应许，明天还是一样灿烂与美丽。
 
亲爱弟兄姐妹，我们本是陌路人，感谢主恩，我们成知己；
彼此接纳包容，在主内合一，仰望基督，同奔天路，快乐无比。



“田野里的庄稼，一片片的成熟，找不到收割人 。” 我的差传认知就从这首歌开始萌
芽。上帝陆陆续续透过各样的活动，让我有机会和弟兄姐妹一起参与差传服侍和短
宣。
 
来到裕廊加入教会的差传组，上帝明确告诉我差传的意义在于去看，去体会！鼓励我
有勇气走出教会的四面墙外，看墙外那些还没得救的人，去体会那许许多多失丧的灵
魂渴望着听见福音。
 
过去的几年和弟兄姐妹一起去了印尼和泰北做考察与短宣的工作，我亲眼看到了常在
周刊刊登雅加达铁路旁贫苦无助的客家人；从老远的云南迁移到泰北定居在山上的孤
儿寡妇。这同时让我清楚看到上帝子民的美，他们只因为爱主的缘故付出他们的时
间，金钱甚至他们一生的岁月去做福音的工作。我经历到上帝是如何透过一次又一次
的短宣塑造了短宣队员们, 同时，也看到差传委员们是如何经过无数次的讨论与决策
中生命的成长。
 
回眸一看，看到泰北美良河禾场在上帝的眷顾里一年比一年更好，看到那些贫穷孩子
们如何受到弟兄姐妹的爱心奉献下身心灵得到照顾，在零下寒冷的天气里有足够的衣
服得到保暖... 让我心里得到无限的安慰与感恩！
 
以前的我认为自己是个很理性的人，凡事都以理想的一面去思考。我总认为差传工作
需要有一颗感性的心, 所以一直抱怨自己并不适合在差传部服侍。但经过了整十年在
差传部的服侍，上帝让我察觉到自己感性的一面。顿时觉悟到其实上帝透过我的服
侍，不停地在陶造我。这也让我更领悟到凡事互相效力，叫爱神的人得益处。
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回想2006年，我加入了裕廊基督教会的华文差传部。当时对差传这个事工并不陌生，
因为之前我在马来西亚曾经参与短宣队到比较偏僻的小镇服事。我现已是两个孩子的
妈妈，往往不能再像年轻时参与短宣队，觉得自己不能为主做什么。有好几次想要默
默地退出。但神却用各式各样的管道向我说话，要我继续留在差传部服事祂。我向神
说：“主啊！我能如何服事你呢？我的孩子还小，真的没办法参与短宣。”后来，神感
动我让我担任财政一职，为主做幕后的事工。

2014年，神让我和我的先生有机会带着我们两个幼小的孩子到泰北参与考察的事工。
感谢神一路的保守和看顾，整个行程都很顺利地完成。

神爱世人，甚至把祂的独生子赐给他们，叫一切信祂的，不至灭亡，反得永生。因为
神差祂的儿子到世上来，不是要定世人的罪，而是要使世人借着祂得救。 
(约翰福音3：16-17）

主耶稣爱你，将你的生命献给主，来跟随主。因为主呼召每一个人都有祂特别的目
的。不管男女老少，神要使用你。
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父母给我取名叫思恩--- 思想恩典的意思。 的确，神的恩典够我们用！最初想去短宣
的动力是想要去透透气, 暂别城市生活。这是十年前的我，单纯地想出去见识一个不同
的文化世界。我也听说作为基督徒的，一生至少要去一次短宣，才算是基督徒。感谢
神一路的带领，去了泰北短宣已有三次，每一次对我来说都是一份新体验和感动！
第一次参加短宣是十年前的事了, 当时到访了晨曦戒毒所。由于是一间戒毒所, 所以周
围都是男士, 对我来说有很多的不适应。但让我吃惊的是：我看见了一群渴慕神的弟兄
们, 敞开他们的心, 高举双手赞美神。我被那一幕震憾了，原来，敬拜能那么的享受！
甚至下山前，还有一位弟兄向我讨了圣经，我犹豫了一下，但还是决定送给了他。他
是多么地想寻求神！

第二次是到了美良河教会。还没去之前，队员们都做了很多音乐课的筹备工作。到了
美良河，却发现有不少更动，如：学琴人数比想象的要多，临时还被拉去教英文课! 在
准备欠佳的状态下，时间紧迫，总觉得自己有种快要被榨干的感觉，但又不能在孩子
们面前表现出来，总感觉力不从心。可是，看见孩子们认真的学习态度，鼓励了我坚
持下去。就连敬拜的时候，总是看见儿童们单纯地高声敬拜神，令我感到很激动。反
而是我反思了很多：为什么自己的信心不像这些孩子们, 为什么只想到体力上的疲乏，
忘了心灵上的饱足？

我感谢神的一路带领, 通过短宣的经历, 祂让我感受到祂的同在。既然是神的应许，我
们为何看重属世的事？是否应该把目光专注在神身上，把祂摆首位呢？直到见主面，
祂会满意我的表现吗？会给我一个赞吗？但愿我们能用生命去影响生命，不要被世界
影响，而是要去影响世界！希望我们能够更专注，更留心聆听我们心中圣灵的声音，
听道、行道。

思
恩
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我在差传部的日子里, 参与过不少的福音队。在这些服事当中，让我学习到这世界需
要基督的福音, 并需要他人的关怀。我感受到美良河孩子们有一颗单纯的心，同时也
了解到当他们下山去到城市工作时会遇到很多信仰上的挑战和考验。有时看到他们，
觉得他们生活更开心，没有城市中的烦恼与压力。这也是我可以从他们身上学习的地
方。

从中也让我认识到音乐是不分语言和种族的, 音乐可以是一个很好的福音桥梁。
希望以后能继续在那些需要福音与关怀的地方传福音。

沈
智
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还记得十六岁那年, 我第一次参加了短宣。那次的短宣队共有二十五人, 而我是当中
最小的一位队员。那一年也正是我需要准备会考，当时我也不清楚自己微小的力量能
够做些什么，但我还是坚持要去。在那短短的几天当中，我体会到很多不同的感受, 
原来开心可以那么简单。

开心就是一群小孩子齐心合力地用纸杯传球。当球传到终点时，小孩们脸上露出的那
副灿烂笑容。

不知不觉，我已去过五次的短宣了。每一次我都会问自己: 可以为他们做些什么?  
同时也会问自己: 我可以为主做什么? 但每次短宣结束后, 我都有不一样的体会,  
不一样的收获。唯一没有改变的就是我可以从他们身上学到的, 往往是超过我所 
能给予他们的。

现在二十四岁的我，依然站在这里毫不犹豫地要向主说: “主啊，我在这里， 
差遣我吧!”

恩
敏



差
传
心
得

伟
恩

还记得2010年，18岁的我第一次参加泰北短宣队，也是团队中最年轻的队员。当时的
我抱着兴奋的心情报名参加短宣队，但第一次的团队会议却把我吓坏了，因为有好多
功课做！那次的短宣队，我和凯恩弟兄被委任策划与带领电脑课。我倍感压力，甚至
还考虑退出短宣队。我明白了参加短宣队不只是去参观、交流而已，而是要付出时间
与精力去筹备，把最好的献上给主。
 
那时的经历对现在的我而言只是很小的牺牲，但却让我深深体会到救主耶稣托付的工
作是需要牺牲的。耶稣竟然愿意为我付出了祂的生命，在十字架上牺牲祂的宝血，我
为祂所做的一点点算什么呢？
 
那次短宣之后，我感谢主让我参与了三次的短宣；每一次我都有不同的任务，包括教
英文、分享见证等。同样的，每一次上山之前都非常忙碌，又感觉自己所做的都不
足，但每一次都看见神如何使用我们手中的不足来成就祂的美意，感动当地的村民。
我也学到了另一件事：若是神吩咐的工作，我们只要顺服，相信圣灵与我们同在，并
依靠祂的力量将我们最好的奉献给祂，那就足够了。
 
今天，我常常提醒自己，因为神已经以重价将我赎回，我才配得作神圣洁的仆人（罗
马书6：22）。这身份不是以普通雇主和员工的关系，而是以我全人全心当作活祭献
给神（罗马书12：1）。因此，若是神要我做的事，无论多艰难，我都要靠着主的力
量完成它，因为是最高神所吩咐的事，我有什么权力拒绝呢？



但圣灵降临在你们身上，你们就必得着能力，并要在耶路
撒冷、犹太全地和撒马利亚，直到地极，作我的见证。

使徒行传 1:8



泰北短宣感想

我很感恩能在泰北美良河短宣中参与服事。在那里，我可以看到美丽的大自然，让我
每天都想要高唱“我要向高山举目” ，来赞美歌颂我们伟大的创造主。短宣的服事大
约是一个多星期，当我们在那里时，我和短宣队友们做了不少事，比如带敬拜赞美、
教英文、玩游戏、一起过圣诞。

我也在那里亲身见证到神的供应：有一天晚上，我和其中一位队友负责带领团契时
间。我们已经准备好电脑，准备用电子简报向团契呈现一个故事。这个故事里有很多
漂亮的插图，故事的结尾是要带出福音的真理，以福音来鼓励那里的弟兄姐妹。但是
就当我们快开始时，电脑突然没有电源。好一阵子都没有电源，就当我们要改变计划
时，电源突然回来了。我们非常感谢神的供应，那晚让我们能顺利带出福音的真理，
并和泰北美良河的青少年人有一个很好的团契分享时间。

我们在泰北时，好像为他们做了很多事，但其实我在想：我们真的有带给他们帮助和
鼓励吗？我觉得我自己个人的收获比我给予的还要多。牧师一家人热情款待我们，让
我学习到什么是依靠神的恩典。那里的食物资源虽然少，但是他们相信神的恩典够
用。我们在每天的三餐都有牧师和师母煮丰富的食物招待我们。我也从牧师和师母身
上体验到神的爱；若不是神把祂的爱灌溉给牧师和师母， 他们并不富裕，怎么会愿



婉
娴

意收养孤儿，并且用爱栽
培这些孩子们呢？我在那
里的时间不是很长，但是
我很感恩可以和那里的一
些少年人有深一层的接
触。当他们愿意向我打开
心门，说出自己的遭遇，
告诉我他们如何相信神，
这深深让我学习到神爱世
人，不管你是什么国籍、

种族，都是神所爱的。 虽然他们曾遭遇过困苦甚至迫害，但是他们现在却能在我面
前跟我交谈，我在他们身上看到了神的爱和恩典。

虽然我和泰北美良河教会的人在一起的时间很短暂，但是他们所带给我的收获是长远
的。我们可以继续在灵里为他们祷告：求神坚固美良河教会牧者以及教会会友们的信
仰，求神供应他们每日所需；也恳求神保守在学习中心的青少年人，带领他们每天都
行在正义的道路中，不偏离你的话语，奉耶稣的名祷告，阿门。





 
你们往普天下去,  
传福音给万民听

马可福音16:15
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